

Rotary ハ 尾 ロ タ リ ク ラ ブ 会 報

2016

vol.55
No.40

5/18



世界へのプレゼントになろう

四つのテスト

言行はこれに照らしてから

1. 真実か どうか
2. みんなに公平か
3. 好意と友情を深めるか
4. みんなのためになるか どうか



八尾RCバナーの主旨
 「我々のクラブは、老いも若きも
 相手を敬愛し、和気あいあい、
 楽しいクラブライフを送っている
 ことが誇りであります」

国際ロータリー テーマ

世界への
プレゼントになろう

国際ロータリー 会長 K.R.ラビンドラン

ハ 尾 ロ タ リ ク ラ ブ テーマ

リラックスロータリーで
豊かで楽しい人生を

会長 村本 順三

国際ロータリー 第2660地区 テーマ

変革を!ロータリーを通じて
奉仕(プレゼント)を!

国際ロータリー 第2660地区 ガバナー 立野 順三

第2676回 例会 プログラム

- ▼開会「点鐘」
- ▼ロータリーソング「四つのテスト」
- ▼ゲストの紹介
米山奨学生 三宅 建様
- ▼出席報告
- ▼その他の報告
- ▼会務報告
「会長の時間」「幹事の時間」
- ▼SAA報告 ニコニコ箱
- ▼卓話「ロータリーについて」
佐野 清 会員
- ▼閉会「点鐘」

会長の時間

5月は若い人々の育成を支援するすべてのロータリー活動に焦点を当てる「青少年奉仕月間」です。

ロータリーの青少年奉仕の主なものに奨学生、インタークト、ロータークト、ライラ(RYLA)等があります。奨学生、インタークトは八尾RCも提唱しておりますので皆様もよく御存じのことと思いますがロータークト、ライラは提唱しておりませんので馴染みが薄いようです。

ロータークトはインタークト・クラブの成功を受け設置された組織でインタークト後の年代18歳から30歳までの青年男女のクラブです。責任ある市民としての資質とリーダーとしての能力を助長しようという目的でつくられました。

ライラは14歳～30歳までの優秀な青少年のグループが、自己開発、指導力、

そして善き市民としての資質を高めることを目的に、指導者研修、討論会、感銘を与えるような講演、社会活動といった取り組みがいのあるプログラムを数日間行うとあります。

このライラの春のセミナーが4月29日から5月1日まで2泊3日の予定で大阪舞洲のホテル・ロッジ舞浜で開催されました。今回のテーマは「もしものとき、あなたは知識を活かして、行動できますか?」でした。開講式では立野ガバナー挨拶などの後、基調講演として献血啓発活動を意欲的に実施されておられる日本赤十字社大阪府赤十字血液センター安原武志氏の「献血 みんなでつなぐ いのちのリレー」があり献血の必要性を強く訴えられました。

また、間に特別講演としてテレビのドキュメンタリーでも紹介されました、小児ガ

▼卓話予告

- 5/25 大阪府知事松井一郎様
 6/1 「中今(なかいま)に生きる」
 吉野山吉水神社宮司 佐藤一彦様
 6/8 田中 康正 会員

ンのためわずか7歳で生涯を閉じたカズ君のお母さんも「献血があったからこそ豊かな最後の時間を過ごすことができました」と体験談のお話もあり涙なしでは聞けない感銘的な講演でした。

また、講演会で隣席したロータリアンの方は以前子息がライラに参加されていて、そこで知り合った方と結婚されたそうです。

ライラに参加している青少年は意識も高く素晴らしい子ばかりで、最後まで一緒に泊まって過ごすこれからの3日間を楽しみにしているとおっしゃっていました。

幹事報告

▼前年度のインターナショナルミーティングの報告書が届きました。

▼先月28日に、55周年式典の慰労会を開催しました。

▼先月29日に春の初級ライラが開催されました。

▼本日例会後、理事会を開催します。

▼13日に地区の職業奉仕新旧委員長会議が開催されます。長竹会員に出席いただきます。

▼13日に八尾市内の8クラブ交歓会が行われます。会長、山本(昌)会長エレクト、山陰次年度幹事と私で参加します。

▼15日に車椅子バスケットボール大会が開催されます。

▼18日例会後に新会員研修会を行います。会費は5,000円です。

ロータリーの友紹介

▼クラブ広報委員会・

吉田 法功 委員長

RI会長メッセージは「ロータリーの物語は書き換えられなければならない」として、女性会員についても問題提起しています。

また別の記事では、ロータリーの友編集長が「クラブに女性会員はいますか」と

いうことで、違った観点からお話をされています。また今月は、青少年奉仕月間です。各クラブの青少年奉仕に関する事業が掲載されています。当地区からは大東RC、東大阪RCの事業が紹介されています。

その他の報告

▼社会奉仕委員会・

新宮 一誓 委員長

15日(日)にウイングで、車椅子バスケットボールの大会を開催します。当日のスケジュールや役割分担をお配りしております。ご確認ください。

なお当日の駐車場は高美中学校に用意しております。駐車許可証を発行しますので、必要な方はお持ちください。

▼クラブ研修委員会・

稻田 賢二 委員長

18日の例会後に、新会員研修セミナーを実施します。犬鳴山温泉へバスで出発します。佐野、居相会員に講話をいただき、懇親会も開催します。皆様のご参加をよろしくお願ひいたします。

▼ゴルフ部・小谷 逸朗 部長

先月28日に開催しましたクラブのコンペで、優勝は田中会員、準優勝は山本(勝)会員でした。

卓話

「子どもの貧困の現状と対策」

▼八尾市国際交流センター

事務局長・浦上 弘明 様

この3月までは八尾市教育委員会で教育長を務めておりましたが、4月からは民間人となりました。中学校の教員から教育長まで 40年間、公務員として勤めてまいりました。

この度、その冠がとれて、いろいろと自由なことができる立場になりました。現在62歳ですが、八尾で生まれ、育つてい

りました。地元のために力を出し切りたいと考えております。いろいろやりたいことがあります。毎朝目が覚めるのが楽しい日々を送っております。今や生涯学習社会ですが、死ぬまで好きなことに打ち込める、と考えております。

本日は「子ども食堂」のお話をさせていただきますが、実情については、現場で経験しないとわからないかもしれません。

中学校のクラスの中には、弁当を持ってこられない生徒も存在します。また服装を洗濯していないような子も見受けられます。しかし教師の立場では、家庭の事情にまで深く入り込めないところがあり、限界があるというのが正直なところです。

子どもの貧困への対策は、学校では十分にできないと思われます。また行政については方向性を出すだけで、あと具体的に動けるのは市民や団体ということになります。従ってうした問題に取り組むためには、市民がグループとなって立ち上げていくことが一番の近道かもしれません。

今回、龍華地区で一つづくるのですが、これが他の校区でもできれば、点がやがて線に、そして面になっていくのではないかと思います。そのためにも、まずはとつかかりが必要だと思います。どうにかしたいと思われている方は多くおられるはずですが、場所がないなどの課題に直面します。

私も数年前から、この構想をあたためてきました。最初は自宅でするつもりだったのですが、人数が増えてくると無理だろうと、妻に即、反対されました。

自宅で子ども食堂を始めることはあきらめましたが、これは絶対にやりたいと思っていました。そして去年オープンした龍華のコミセンを見に行きましたと、実現でき

そんな施設でした。

貧困や貧乏に苦しむ子どもは、そのことを決して口にはしないものです。実際、私も教育現場で、そういうことが言い出せない子どもの姿を数多く見てきました。

した経験もあり、たとえ一人でもいいから、明日も元気に生きていけるようにしてあげたいと考えました。そういう子どもたちを、地域の力で支援していきたいと考えています。

子どもの貧困率は16.3%です。中でも大阪府がワースト、2位は北海道です。大阪府は33%です。八尾市内でも、高いところと低いところがあります。

またシングルマザーなど、ひとり親家庭の50%は生活保護対象で、非常に厳しい状況に置かれています。家庭の貧しさを言えない、隠そうとする中で、子どもの人格形成の弊害となることが考えられます。

ひとりで夕食を食べている子どもの様子を想像すると、とても寂しい思いがします。これは成長過程の中で、よくないことだと思います。

私はかつて、府立の児童自立支援施設で勤務した経験あります。そこにはやんちゃな子が多く入ってくるのですが、それも1ヶ月もすれば、生活が安定するのです。なぜならそこでは、安心して眠れる、安心して3度の食事を食べられるからです。

こうした環境が、子どもの心の安定には非常に重要なのです。多くの子どもたちが、ひとりでごはんを食べていいのか、という問題意識があります。

そこで、こども食堂を始めようと考えました。そこではまず夕食をみんなで食べます。ごはんを食べたら、その後の時間で、子どもに勉強もおしえる計画です。

指導にあたっては学生たちを呼んでくればいいのですが、そのやり方も「単位をあげるからおいで」というのでは、長続きしないと思います。本人たちが希望して来てくれる、これが大切なのです。したがって当初は、大学生1人と高校生1人だけから始めるつもりです。

でも実際に始まってみればきっと、彼らがやがて、友達を呼んできてくれるはずだと確信しています。

学力面では毎年実施される全国学力テストでは、大阪は低い成績となっています。このため府からも、はっぱをかけられたりしています。

ただし、本来の学力とはなにか、と考えた場合、ただ「国語が何点、算数が何点」と、それでいいのか、という思いがあります。それだけでは寂しいのではないかと思うからです。自分で学び、努力することが、本人の学力になっていくのだと思います。

ところで経済収入と子どもの学力には、相関関係があると言われています。それは当然、そうなると思います。裕福な家庭の子どもは、学力が高い。そしてその反対も言える。

それをどうするか、が問題なのですが、やはり私たちが支援の手を差し伸べないといけないと思います。

そこで協力雇用主会とBBS会などにも応援をお願いして、取り組んでいきたいと考えております。

いろいろとアイデアがあって、やりたいことがあるのですが、一度に全部は実現しませんので、少しずつやっていきたいと思っています。

いずれは中学生や高校生の居場所づくりも行なっていきたいと考えています。それからシングルマザーの相談にのること

も必要です。話せば元気が出ることもあるのではないかでしょうか。

国でも法律や基金、助成金などを整備しつつありますが、民間でも支援の輪が広がりつつあります。大阪でも生野などで、こども食堂をやっているそうです。

龍華でも今、やってみたいという人を集めているところで、会員が40人ぐらい集まりました。会員になれなくても、空いているときには手伝いにいく、という人も歓迎です。また、そういう組織でありたいと思っています。

これは本当の意味での、草の根の組織による取り組みです。私がずっとやりたいと思っていたことで、6月8日に開始する予定です。皆様もよろしければ、見学に来てください。

「夢うららホットステーション」という名前です。あたたかいイメージで、名付けました。今後もご理解とご支援を、よろしくお願いいたします。

理事會議事録

日時:2016年5月11日(水)

承認事項

- (1)議事録承認
- (2)会計報告
- (3)新入会員入会の件
- (4)車椅子バスケットの件
- (5)新入会員研修会予算
(犬鳴山)の件
- (6)八尾市社会奉仕協議会評議員の推薦依頼の件
- (7)八尾をきれいにする運動推進本部への委員派遣依頼の件
- (8)インタークト新入生歓迎会登録の件

今後の予定

月	火	水	木	金	土	日	月	火	水	木	金	土	日
30	31					1							
		5月		青少年奉仕月間					1	新山合同理事会			
2	3	4	5	6	7	8	6	7	8	9	10	11	12
9	10	11					13	14	15	16	17	18	19
		理事会	12	13	14	中横子 バスケット 大会			新山合同 クラブ協議会				
16	17	18	19	20	21	22	20	21	22	23	24	25	26
23	24	25	26	27	28	29 国際大会 (ソウル)	27	28	29	30	ロータリー 親睦活動月間	6月	

ニコニコ箱

▼村本会長 55周年打上げコンペではニアピン2つ、ドラゴン3つ、ベスグロいただきました。大坪さんのホールインワンコンペは優勝、ニアピン2ついただきました。荒稼ぎさせていただきました。ありがとうございました。

▼笠井副会長 春日台で先週久々に、100切りました。

▼飯田幹事 車イスバスケット大会、次の日曜日です。参加宜しくお願ひします。浦上様本日の卓話宜しくお願ひします。

▼佐野会員 4/28読売朝刊(全国版)当社デンタルプロが記事紹介されました。在籍表彰内祝い。

▼高井会員 先日、イーストホノルルロータリークラブに55周年記念来日お

礼に行ってきました。皆様によろしくとの事でした。報告致します。

▼居相会員 在籍32年祝い。

▼中川(将)会員 先日の八尾RCゴルフ7位入賞ですけどニコニコさせていただきます。

▼山口会員 誕生日内祝い。

▼中川(廣)会員 宇野さん、佐野さん、先週はありがとうございました。早退お詫び。良い事がありますように。たくさん書きましたので、多額致します。バッジ忘れ。

▼山本(勝)会員 5月4日ツーリングでの嫁のガス欠事故、児林さん、新宮さん、児林息子さん大変、御迷惑をお掛け致しました。ありがとうございました。

▼井川会員 次週の研修会、よろしくお願ひします。

▼菅野会員 良い事がありました。

▼田中会員 浦上会長、本日卓話、頑張って下さい！！

▼濱岡会員 新宮さん、車イスバスケットのお世話ご苦労様です。あと少し頑張って下さい。

▼野田会員 松村さん大変お世話になりました。例会欠席お詫び。

▼新宮会員 車椅子バスケットボール御協力宜しくお願いします。

▼吉田会員 ロータリーの友、読んで下さい。

▼児林会員 例会欠席お詫び。

▼小谷会員 先日のコンペ雨の中ご参加頂きましてありがとうございました。

▼長竹会員 いつもニコニコ御協力ありがとうございます。

本日の合計 80,000円

累計 3,350,000円

今期の目標 3,500,000円

出席報告

月日	会員数	出席	(内出席規定適用免除者)	出席率	メークアップ	確定出席率
4/20	57	42	7	80.77%	0	80.77%
4/27	57	40	6	78.43%		
5/11	57	42	5	84.00%		